

## GAZETA EXTRAORDINARIA DEL GOBIERNO

## DE MEXICO

Del miércoles 23 de mayo de 1840.

*La Real Audiencia gobernadora, deseosa de la instrucción de los fieles habitantes de esta América, ha mandado publicar las noticias siguientes.*

*Parte del Sr. Gobernador de Veracruz a este superior gobierno.*

Exmo. Sr.=La fragata particular nuestra Señora del Coro, su capitán D. Miguel del Cerro, ha dado hoy fondo en este puerto, procedente de Cádiz con 55 días de navegación, y cargamento de ropa y caldos, trayendo los pasajeros de la aduana lista y las novedades más señales. Que con un fuerte temporal se perdieron en aquella bahía los navios Concepción, Montañés y San Ramón, y la fragata Paz, no navío portugués de 74 cañones, y 23 barcos mercantes. Que por una capitán de ejército se dió parte a la junta de Cádiz, estar Málaga, Ronda y tres poblaciones más de sus cercanías, libres de franceses; que esta noticia la daria de oficio el gobernador de Málaga por el telegrama siguiente. Que el Sr. marqués de la Rosa, con su ejército había atravesado de 14 a 150 franceses y entrado en Xerez de los Caballeros; y que estaban muy satisfechos los españoles de que en breve los enemigos serían arrojados enteramente de las Andaluzias.

Lo que participó a V. E. por el presente extraordinario. Dio guarda a V. E. muchos años. Veracruz, mayo 29, 1840. = Exmo. Sr. = Carlos de Urquiza. = Exmo. Sr. Vicey.

*Noticias extractadas de la gaceta de la Regencia de España & Indias, que se publica en Cádiz desde el 13 de marzo.*

Cádiz 12 de marzo. El dia 6 del corriente fué presentado al supremo Consejo de Regencia, residente en la Isla de León,

el honorable D. Enrique Wellesley, en calidad de ministro plenipotenciario y extraordinario de S. M. Británica cerca de nuestro gobierno soberano, en cuyo acto se renovaron con firme satisfacción los testimonios de indeleble alianza que unen á ambas naciones.

Sabemos por noticias que se recibieron de la costa de levante, que las tropas francesas se habían retirado de Málaga, Marbella, Estepona, Tarifa, San Roque y Algeciras, temiendo sin duda el próximo levantamiento patriótico que se mueve en aquellas comarcas y serranías. De los 700 enemigos que habían entrado en Ximena, fueron pasados á cuchillo 400: los restantes pudieron salvarse. En Ronda se contaban hasta 72 paisanos armados que cargaron y persiguieron á los enemigos dispersos. De Algeciras habían salido 600 hombres á reunirse con los de otros pueblos, á los cuales debían incorporarse los de S. Roque y Tarifa, que van pertrechados con 800 cartuchos.

Consta de oficios dirigidos al supremo Consejo de Regencia por el comandante general del campo de Gibraltar con fecha de 10 y 13 de marzo, que el brigadier D. Francisco González se apoderó de Ronda, huyendo vilmente los franceses, y que el comandante D. Francisco Ruiz interceptó á una crecida partida enemiga que se dirigía á dicha ciudad 17 cañones de cartuchos y 7 caballos, habiendo hecho prisionero al comandante, y muerto á casi todos los demás.

Con fecha de 10 del corriente ha recibido el ministerio pliegos de Lisboa con la noticia de haber el gobierno de Portugal reconocido solemnemente al Consejo supremo de Regencia de España é Indias.

Con la misma fecha dice nuestro encargado de negocios en la corte de Portugal al Sr. marqués de las Hormazas, que nuestro ejército de la izquierda con los ingleses y portugueses ocupan una linea respetable, poniendo á cubierto las plazas de Alburquerque, Campo mayor, Badajoz, Olivencia, Portalegre, Castel-davide y Santa Olalla.